

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Lokasi Dan Waktu Penelitian**

Lokasi penelitian ini dilakukan di Lembaga Dakwah Kampus LDK Al-Izzah UIN Sumatera Utara, tempatnya di kampus UIN Sumatera Utara. Jln Wiliem Iskandar, Pasar V. Penelitian dilakukan Februari hingga Juni 2022.

#### **B. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian pada skripsi ini adalah penelitian lapangan (*Field research*) dengan pendekatan kualitatif. Penelitian lapangan merupakan salah satu metode pengumpulan data dalam penelitian kualitatif yang tidak memerlukan pengetahuan mendalam akan literature yang digunakan dan kemampuan tertentu dari seorang peneliti.<sup>1</sup>

Metode penelitian kualitatif ini sering disebut sebagai metode penelitian naturalistik karena penelitiannya dilakukan pada kondisi yang alamiah (natural setting). Penelitian dilakukan pada obyek yang alamiah, obyek alamiah adalah obyek yang berkembang apa adanya tidak dimanipulasi oleh peneliti dan kehadiran peneliti tidak mempengaruhi dinamika pada obyek tersebut.<sup>2</sup>

Penelitian kualitatif banyak digunakan dalam penelitian di bidang social. Penelitian kualitatif ini suatu penelitian yang hasil penelitiannya tidak diperoleh melalui prosedur statistic atau metode kuantifikasi yang lain. Penelitian kualitatif

---

<sup>1</sup> Margono, *Metodologi Penelitian Pendidikan*, (Jakarta, Rineka Cipta, 2009), Hlm 36

<sup>2</sup> Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif kualitatif*, (Bandung, Alfabeta, 2020), Hlm 8

berusaha mendapatkan pencerahan pemahaman terhadap suatu fenomena dan ekstrapolasi pada situasi yang sama.<sup>3</sup>

### C. Informan Penelitian

Adapun informan dalam skripsi ini adalah sebagai berikut:

**Table 1 Informan Penelitian**

NO	Nama	Usia	Jenis Kelamin	Jabatan	Alasan
1	Hidayat Nurazmi	23	LK	Ketua Umum	Selain sebagai pengurus aktif, mereka juga termasuk dedalam kakak mentor dan adik mentee yang aktif dalam mentoring.
2	M Mukhairi Rizal	22	LK	Pengelola Mentor	
3	Amalia Ahsari	22	PR	Mentor	
4	Laila Afrida Aini Barubara	22	PR	Mentor	
5	Serla Andriyanti	22	PR	Mentee	
6	Sahnilasari Hasibuan	22	PR	Mentee	
7	Halimatussakdiah	22	PR	Mentor	
8	Armaina	22	PR	Mentor	

### D. Sumber Data

Sumber data adalah segala sesuatu yang memberikan informasi mengenai penelitian yang peneliti sedang lakukan:

---

<sup>3</sup> Albi Anggito & Johan Setiawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Jawa Barat, CV Jejak, 2018), Hlm 8

1. Data primer adalah data yang dibuat oleh peneliti yang bertujuan untuk menyelesaikan permasalahan yang sedang ditangani oleh peneliti. Yaitu data yang didapat langsung dari sumber utama dalam penelitian. Dalam penelitian ini data primer didapatkan langsung dari pengurus Lembaga Dakwah Kampus LDK Al-Izzah UIN Sumatera Utara yaitu Hidayat Nurazmi, Amalia Ahsari, Muhammad Rizal, Halimatussakdiah, melalui proses wawancara mengenai permasalahan yang sedang diteliti.
2. Data sekunder yaitu data yang telah dikumpulkan dengan maksud menyelesaikan masalah yang sedang dihadapi, sehingga peneliti melakukan penelitian pustaka, dan mendapatkan sumber data dari artikel, jurnal, situs internet dan beberapa buku yang didapat dipergustakaan.

#### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Berdasarkan permasalahan penelitian dan data yang dibutuhkan, maka peneliti menggunakan teknik pengumpulan data sebagai berikut :

##### **1. Wawancara**

Wawancara adalah proses tanya jawab penelitian yang berlangsung secara lisan antara dua orang atau lebih, bertatap muka mendengarkan secara langsung informasi-informasi atau keterangan-keterangan.<sup>4</sup> Wawancara dilaksanakan secara lisan dalam pertemuan tatap muka secara individual.<sup>5</sup>

Peneliti menggunakan teknik wawancara semi terstruktur. Dalam hal ini mula-mula peneliti menanyakan serentetan pertanyaan yang sudah terstruktur,

---

<sup>4</sup> Cholid Arbuko dan Abu Achmadi, "*Metodologi Penelitian*", (Jakarta, Bumi Aksara, 2005), hlm. 83

<sup>5</sup> Sutrisno Hadi, "*Metodologi Research*", (Yogyakarta, Andi Offset, 2010), hlm. 21

kemudian satu persatu diperdalam untuk mengorek keterangan lebih lanjut. Dengan demikian jawaban yang diperoleh dari wawancara dapat meliputi keseluruhan data.

Dalam penelitian ini, peneliti mendapatkan data melalui wawancara dengan mengajukan beberapa pertanyaan pada beberapa pengurus di Lembaga Dakwah Kampus (LDK) Al-Izzah UIN Sumatera Utara, di antaranya yaitu Ketua Umum LDK Al-Izzah, murabbi dan mentee, dengan beberapa pertanyaan, diantaranya bagaimana proses mentoring LDK Al-Izzah UINSU dalam membentuk kepribadian mahasiswa, apa metode yang digunakan LDK Al-Izzah UINSU dalam membentuk kepribadian mahasiswa, dan apakah hasil yang didapatkan dari selesainya proses mentoring di LDK Al-Izzah UINSU.

## 2. Observasi

Pengertian observasi adalah pengamatan, tetapi tentu berbeda antara pengamatan dalam arti sehari-hari dan penelitian ilmiah. Observasi penelitian ilmiah biasanya memiliki ciri-ciri, yakni :

- a. Pemilihan. Ketika mengobservasi suatu hal, seorang peneliti mengedit dan memfokuskan perhatiannya pada hal-hal yang menunjang tujuan penelitian.
- b. Pengubahan. Peneliti memiliki kewenangan untuk memberikan perlakuan terhadap setting objek yang diamatinya tanpa mengubah kewajaran untuk tujuan penelitian.
- c. Pencatatan. Peneliti merekam kejadian-kejadian yang ditemui ka dalam catatan lapangan, kategori atau media pencatat lainnya<sup>6</sup>

---

<sup>6</sup> Atwar Bajari, *Metode Penelitian Komunikasi*, (Bandung, PT. Remaja Rosdakarya, 2017), hlm. 97

### 3. Dokumentasi

Dokumentasi yang merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumen yang biasanya dapat berbentuk tulisan, gambar, atau karya- karya monumental dari seseorang. Pada penelitian ini juga penggunaan metode dokumentasinya berupa foto, catatan maupun dokumen pendukung yang ditujukan sebagai penguat dari data-data primer hasil observasi dan wawancara yang dilakukan peneliti terkait dengan aktifitas sosialisasi yang dilakukan oleh petugas Bimbingan Agama terhadap para Muallaf yang ada di Yayasan India Muslim Medan.

## **F. Teknik Analisis Data**

Setelah informasi dan data keterangan lainnya sudah terkumpul, maka penelitian kemudian diolah sesuai dengan jenis datanya. Menurut Miles dan Huberman mengolah dan menganalisis data kualitatif yakni :

### 1. Reduksi Data

Reduksi data adalah menelaah atau mengecek kembali data yang telah dikumpulkan sebelumnya (baik dalam bentuk wawancara, observasi atau bahkan study dokumen) sehingga dapat menemukan data yang sesuai dengan kebutuhan penelitian untuk menemukan pertanyaan dan fokus dalam penelitian.

### 2. Display Data

Display data adalah suatu pengelompokan data yang sudah tersahi sedemikian rupa dan tersusun secara tersistem, sehingga data bias terpolakan untuk kemudian melakukan penarikan suatu kesimpulan.

### 3. Penarikan Kesimpulan dan Verifikasi

Penarikan kesimpulan merupakan upaya memaknakan atau pemberian arti untuk meyakinkan bahwa hasil pengumpulan dan pengolahan data melalui triangulasi.<sup>7</sup>



---

<sup>7</sup> Elvivari Ardianto, *Metodologi Penelitian Publik Pelation Kuantitatif Fan Kualitatif*, (Jakarta, Simbiosis Rekatama Media, 2010), hlm. 223.



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SUMATERA UTARA MEDAN